

Arenas tras maratónica jornada en Nueva York

Emisión de bonos: “Logramos la mejor tasa para un país emergente”

El secretario de Estado arribó esta mañana al país, tras concretar en tan sólo 12 horas en Nueva York la mayor emisión de papeles de deuda del país en el exterior.

Por Luis Mendoza

Tras una maratónica jornada de 12 horas en Nueva York, el ministro de Hacienda, Alberto Arenas, arribó esta mañana a Santiago y dialogó con La Segunda sobre la exitosa emisión de bonos soberanos que concretó el país en los mercados internacionales y que recaudó US\$ 2.052 millones en medio de una verdadera euforia de los inversionistas extranjeros.

Esta emisión “es la más importante que hace el país desde que existen estadísticas fiscales comparables”, y generará “una curva de precios para que las empresas públicas y privadas tengan un benchmark” competitivo como base para buscar financiamiento externo, agregó.

De esta forma, el país captó unos US\$ 552 millones para la recompra de cartera —correspondiente a bonos emitidos por el país a mayor precio en el pasado— y otros cerca de US\$ 1.500 millones que irán como recursos frescos al Tesoro Público y se utilizarán para la capitalización de empresas del Estado, entre ellas Codelco.

“En Europa se llegaron a levantar 3.000 millones de euros a la tasa más baja de un bono soberano en el exterior, esto es 1,745 %, lo que corresponde a la cifra más baja obtenida por un país emergente”, agregó.

De hecho, comentó que en promedio hubo más de 170 inversionistas ofertando por los bonos chilenos en cada una de las emisiones que realizó el país ayer, logrando ofertas “a buenos precios” por 3,5 veces más de lo que se estaba colocando, comentó.

Y si bien, existía autorización para captar más recursos aún, Arenas explicó que, si bien “por volumen no nos quedamos”, se privilegió la obtención del mejor precio (tasa) y el equilibrio fiscal, con lo que sólo aceptaron las ofertas más convenientes.

A modo de ejemplo, señaló que en las emisiones de bonos soberanos de 2010, 2011 y 2012 Chile colocó sus papeles en promedio a un 23 % del riesgo del resto de América Latina, mientras que con la colocación de ayer el país fue premiada con



El ministro de Hacienda, Alberto Arenas, junto al equipo que concretó ayer en Nueva York la emisión de bonos.



Esta emisión es la más importante que hace el país desde que existen estadísticas fiscales comparables”

Ministro Arenas

sólo el 19 % del riesgo latinoamericano.

“Esto confirma plenamente la confianza que existe entre los inversionistas internacionales respecto al presente y futuro de la economía chilena, y representa una importante y concreta señal en cuanto a que las empresas del país tienen un contundente espaldarazo para obtener financiamiento en el exterior para sus proyectos de inversión”, señaló.

En cuanto a las proyecciones del Banco Central, de que habrán estimaciones a la baja de crecimiento para 2015, Arenas

comentó que se debe esperar “con total calma las proyecciones del BC: estoy confiado de que para el 2015 se proyecta superior en más de un punto porcentual al de 2014 y eso es lo importante”.

Reacción del BC y Larraín

En tanto, esta mañana el presidente del Banco Central, Rodrigo Vergara, dijo que una de las principales razones para que el país concretara esta emisión de bonos internacionales y no utilizara sus actuales reservas está en “aprovechar condiciones particularmente favorables en los mercados internacionales”, con lo que consideró “positivo lo que hizo la actual administración (...) Nuestro país es acreedor neto, hay muy pocos países en el mundo que pueden decir eso: nuestros activos son mayores que nuestra deuda”.

El ex ministro de Hacienda Felipe Larraín, en tanto, comentó que si bien “es un momento razonable para salir a endeudarse”, también “hay que tomar las lecciones y las conclusiones adecuadas”, comparando cada uno de los bonos emitidos por el país con sus correspondientes monedas, tasas y momentos.